

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.945

Jueves 9 de Marzo de 1939.—Tercer Año Trilunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## La flota surta en Bizerta: Su valor excede de 500 millones

### LA SUBLEVACION COMUNISTA EN MADRID PERSISTE

## SE ANUNCIA EL EMPLEO DE TODAS LAS ARMAS PARA REDUCIRLOS

### DESPUES DE LA FUGA DE LOS ROJOS A FRANCIA

## Retorna a España el material ferroviario que utilizaron

### Segunda nota del Consejo de Defensa

El Consejo de Defensa recomienda a los madrileños que no se dejen impresionar por los acontecimientos

Unión Radio no funcionó esta mañana a la hora de costumbre. Las noticias de fuentes extranjeras de información, indicaban anoche, confirmando nuestros juicios, que la sublevación comunista en Madrid no había sido sofocada. De otro lado, la táctica del Consejo de Defensa de facilitar en la tarde ni en la noche de ayer referencia alguna sobre el estado de la situación en Madrid, hacía presumir que la lucha continuaba, y esto es lo que hoy, a las diez y media de la mañana, ha confirmado Unión Radio con la siguiente noticia del Cuartel General del citado Consejo:

Los sediciosos que aún permanecen en rebeldía a pesar de la palabra de sumisión dada ayer por las autoridades legales de la República, continúan dispuestos, a pesar de haberse sabido que el intento ha fracasado, a mantener su actitud a sabiendas de los irreparables perjuicios que con su conducta irresponsable producen a la paz y a la República.

### La entrega se hace por la estación de Cerbéro

Perpignan, 8.—Todo el material ferroviario que utilizaron los rojos en su huida a Francia y que entró en territorio francés en convoyes organizados, fué reunido en las proximidades de la frontera en los pasados días y ha sido reintegrado en su casi totalidad a la España Nacional.

Sólo queda en la Tour du Carol un tren blindado que también trajeron a Francia los bolcheviques. Su devolución no se ha efectuado todavía por estar considerado como material de guerra.

La reintegración del material ferroviario a España se efectúa por la estación de Cerbéro.

Es enorme el número de locomotoras y coches de todas clases devueltos al Gobierno de Franco.

MUNDIAL



Este es el jefe del movimiento nacionalista indio Gandhi, que recientemente presentó al maharajá del Estado de Rathor sus proyectos de reforma de la Constitución del Estado citado para garantizar los derechos de los nacionalistas. El maharajá no dió importancia a la reclamación de Gandhi, pero éste movilizó todas sus fuerzas (que son sus energías espirituales que tantos disgustos han proporcionado a la Gran Bretaña) y se dispuso a morir de hambre si no se accedía a sus peticiones. La población india, que ha hecho un ídolo de Gandhi, se exalta más con las protestas pasivas de su jefe que otros pueblos con las arengas de sus gobernantes. La sospecha de que el jefe pueda perecer en el ayuno, pone a sus partidarios en trance de lanzarse a toda clase de violencias contra los que son considerados causantes de la determinación del jefe. Ni el maharajá ni el virrey han dado lugar a que las cosas pasaran a mayores, y se anuncia que se dará satisfacción a Gandhi. Este, después de varios días de ayuno, al conocer su triunfo se ha tomado un vaso de zumo de naranja.

## En los Angeles

### Simpatizantes y enemigos de Franco llegan a las manos

### Doce personas resultaron heridas

Los Angeles (Estados Unidos). Con motivo de estar celebrando un mitin de elementos católicos para pedir al Gobierno norteamericano el reconocimiento de la España Nacional, grupos de adversarios de la Causa nacional, entre los que figuraban elementos de una asociación judía, irrumpieron en el local con propósito de impedir la celebración del acto. Dentro del local se produjeron alborotos y choques entre grupos de uno y otro bando, haciéndose precisa la intervención de la Policía.

La contienda adquirió tales proporciones, que los agentes se vieron obligados a utilizar bombas de gases lacrimógenos para poner fin a la lucha, en la que resultaron heridas doce personas.

Cuando los extremistas y judíos fueron rechazados, éstos se reunieron en un solar próximo donde cantaron «La Internacional» y se entregaron a otras demostraciones características de los «demócratas». Es de hacer notar que los alborotadores se presentaron acompañados de mujeres y niños, táctica seguida por los extremistas en todos los países con objeto de cohibir a la Policía en sus intervenciones o de hacer bandera para sus agitaciones de los cuerpos caídos de las criaturas y de las mujeres.

## Niños repatriados

Zaragoza, 8.—Setenta y un niños que habían sido enviados al extranjero por los rojos, y que merced a muchas gestiones, se ha logrado repatriarlos, han sido cariñosamente atendidos en el edificio de la Caridad, donde han pernoctado.

Mañana saldrán en dirección a Barcelona, pues todos ellos pertenecen a dicha ciudad o a la provincia.

## Ultima hora

### La situación en Madrid

#### Tropas del Consejo de Defensa marchan sobre Canillejas

A la una y media de esta tarde Unión Radio ha emitido la siguiente nota:

«Madrileños: Continúa la defeción de las fuerzas engañadas por los comunistas. En estos momentos fuerzas con abundante material de la 202 brigadas del primer Cuerpo de Ejército, se han unido al Ejército de maniobras que avanza sobre Canillejas.»

## La devolución de la escuadra roja al Gobierno Nacional

### Las estrellas ante el micrófono



Muchas estrellas de Hollywood actúan con frecuencia ante los micrófonos de radio. Se ve aquí a Jeanette Mac Donald y a Robert Taylor en el estudio de la N. B. C., en Hollywood.

DICE «DAILY MAIL»

### Deben rendirse

Londres, 8.—«Daily Mail» dice en un artículo que publica hoy que los marxistas españoles deben rendirse inmediatamente, confiando en la magnanimidad de que ya ha dado muchas pruebas el Generalísimo.

### Entra un submarino en el puerto de Bizerta, y son esperadas otras ocho unidades

París, 8.—La entrega de la escuadra roja surta en el puerto de Bizerta, a la España Nacional, será la primera y más urgente cuestión a que tendrá que hacer frente el primer embajador francés, mariscal Pétain, en Burgos.

Bizerta, 8.—La escuadra roja que fondeó en este puerto se encuentra estrechamente vigilada por tropas y unidades de guerra francesas. En cabeza de las unidades de vigilancia se encuentran los cruceros de la primera división del Mediterráneo.

Extensas zonas terrestres próximas al mar están vigiladas por soldados senegaleses. Hemos podido presenciar como los marinos de los buques rojos hasta hace dos días entraban en las lanchas para saltar a tierra. Uno a uno eran reconocidos por los médicos y vacunados. Simultáneamente la Policía procedía a hacer de los mismos las fichas antropométricas.

En el hospital se encuentran enfermos varios hombres de las tripulaciones.

En la base de submarinos, ha entrado el sumergible rojo «C-5» que había perdido contacto con el grueso de la escuadra cuando ésta navegaba con rumbo a Bizerta.

Trae este submarino llegan ocho unidades más, según se anuncia, con lo cual se reunirán en estas aguas veinte barcos de guerra de la disuelta flota republicana.

Como muy bien decía anoche «El Tebib Arrumi», la entrada de la escuadra roja en el puerto de Bizerta (que será entregada inmediatamente al Gobierno de Burgos, según es de derecho) debiera haber constituido en el territorio liberado un acontecimiento análogo, y aun superior, al representado por la conquista de una capital. Si bien es cierto que la flota que poseyeron los rojos no sirvió en sus manos para gran cosa, si no fué para dar auténtico carácter de base naval a la de Cartagena, donde ha estado embotellada a lo largo de toda la guerra, en poder de la España Nacional recobrará su antiguo prestigio y señalará un gran paso en el resurgimiento de la potencia naval de nuestra nación.

Si con la escuadra marxista acostada en los puertos me-

diterráneos, nuestras pocas unidades consiguieron establecer el bloqueo de la zona aún tiranizada por el caos republicano-social-anarco-comunista, ¿fízguese cómo ese bloqueo podrá ser estrechado en lo sucesivo, hasta el punto de que será prácticamente imposible a los barcos piratas romperlo porque la escuadra nacional ha quedado libre de la preocupación que necesariamente debía representar el posible hecho de que el grueso de la flota marxista hiciese una salida en cualquier momento y cayese de improviso sobre cualquiera de las unidades aisladas que ejercían la vigilancia por nuestra parte. Es de suponer que la eficacia de la acción de bloqueo tuviese que sufrir bastante en atención a aquellas circunstancias casi totalmente desaparecidas hoy.

No es preciso mencionar el aspecto económico de la recuperación de la flota. Si no recordamos mal, en el programa de construcciones navales que elaboró en su día don Antonio Maura, se cifraba el costo de las unidades de guerra en 8.000 pesetas por tonelada, es decir, que un navío del tipo «Miguel de Cervantes», de 7.975 toneladas (igual al «Almirante Cervera», de tan brillante historial desde el primer día del Movimiento), costaba en aquella época unos sesenta y cuatro millones de pesetas.

Pues bien; en la escuadra fondeada en Bizerta figuran los cruceros «Libertad» y «Miguel de Cervantes», que desplazan 7.975 toneladas; el «Méndez Núñez», con 4.725, y los ocho destructores a 1.650 toneladas cada uno. Tonelaje total, 34.000 toneladas aproximadamente, o sean DOSCIENTOS SETENTA Y CUATRO MILLONES DE PESETAS con arreglo a la valorización de hace veinticinco o treinta años.

La simplicidad de estos cálculos es suficiente para darnos una idea de lo que representa la recuperación de la escuadra en el aspecto económico, sin que en esos cálculos estén incluidas las nuevas unidades cuya entrada en Bizerta se considera inminente.

Si tenemos en cuenta que el glorioso crucero «Baleares», sin estar completamente terminado cuando entró en servicio costó al Estado español unos setenta millones de pesetas, no es exagerado calcular en más de quinientos millones de pesetas el valor total de la flota desarmada en Bizerta, con arreglo al coste actual de los armamentos.

A las doce de la mañana reapareció la onda de Unión Radio para difundir una segunda nota del Consejo de Defensa, en la que no se hace referencia a la acción que haya podido desarrollarse contra los sublevados a partir de la hora en que fué radiada la nota anterior, la cual anunciaba, como inminente, el ataque decisivo contra los comunistas.

Dice así la segunda nota:

Nota del Cuartel general del Consejo Nacional de Defensa: «Soldados de la República que engañados por unos cuantos jefes comunistas ensangrentáis las calles de Madrid:

Sabed que mientras os lanzan los comunistas a una loca aventura, Negrín, Vayo, Lister e Hidalgo de Cisneros se pasean tranquilamente por las calles de París.

El Consejo Nacional de Defensa, que aspira a conseguir la paz de España en la independencia y en la libertad de la patria, exhorta al cumplimiento de su deber.

(Continúa en la primera columna de la segunda plana.)

## FRACASA EL PRIMER PLAN INGLES

### El Gobierno elabora otro



Un típico panadero de Belén distribuyendo el pan a sus clientes. Es uno de los viejos panaderos árabes, en cuya familia la profesión se trasmite de generación en generación.

Londres, 8.—Han sido suspendidas las conversaciones oficiales con las delegaciones árabe y hebrea en la Conferencia de Palestina que se está celebrando en esta capital.

Las conversaciones se reanudarán en la próxima semana. Para entonces ya estará terminado el segundo plan inglés, considerado por el Gobierno británico como base final de probabilidades para llegar a un acuerdo.

En el caso de que tampoco sea aceptado este segundo plan, se suspenderá la Conferencia, y el Gobierno de la Gran Bretaña actuará libremente.

En lo que queda de la presente semana, la delegación inglesa trabajará sobre la cuestión. Algunos puntos del nuevo plan requerirán la consulta del alto comisario en Palestina.

El Gobierno inglés considera que todavía existen esperanzas de que hebreos y árabes lleguen a algún acuerdo, y por esa causa la Conferencia va a tener una segunda parte.

## Los «Controladores»

### Regresan a sus países

París, 8.—La «vigilancia» de la frontera de los Pirineos, establecida por disposición del Comité de no intervención desde el 20 de Abril de 1937, había quedado reducida últimamente a cuarenta miembros mandados por un coronel holandés.

Ahora, estos restos de la farsa del control, acaban de regresar a sus respectivos países.

## Sin novedades en los frentes de combate

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo correspondiente al día de hoy:

Sin novedades dignas de mención.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION.

—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia.

Salamanca, 8 de Marzo de 1939. Tercer Año Trilunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



# Se cierra a la navegación la costa del Mediterráneo entre Sagunto y Adra

### Habrán submarinos con orden de hundir todo barco que intente acercarse a la costa, dentro del límite de tres millas

Burgos, 8.—El Estado Mayor de la Armada, debidamente autorizado, advierte:

1.º Se declara absolutamente cerrada la navegación de toda clase de embarcaciones, cualquiera que sea su bandera y mercancia, en toda la costa de España del Mediterráneo, comprendida entre Sagunto y Adra, no debiendo circular ningún barco sin la debida autorización del almirante jefe de las fuerzas del bloqueo del Mediterráneo, a menos de tres millas. Cualquier barco que contravenga estas instrucciones será apresado.

2.º Se previene a los navegantes que frente a la plaza fuerte de Cartagena y en una extensión de costa que comprende desde La Farola (Torrevieja) hasta el Cabo de Palos, habrá submarinos con orden de hundir a todo barco que intente acercarse a la costa dentro del límite de tres millas, cualquiera que sea su bandera.

3.º Los barcos que naveguen comprendidos en la zona de costa con cargamento para los puertos rojos, cualquiera que sea su bandera, deberán dirigirse a un puerto de la España liberada, con preferencia Barcelona, Palma de Mallorca o Málaga.

ber a todos los ciudadanos madrileños para salvar la República, hoy en peligro a causa del levantamiento comunista. Jamás encontró Franco aliados más eficaces que los sediciosos que hoy se levantan contra los Poderes constituidos.

Los comunistas, que siempre hablaron de acatamiento a la autoridad, hoy se la niegan al Consejo de Defensa porque este organismo ha venido a responsabilizarse en la obra de salvar la República española, y no en la implantación de un régimen exótico que tiene como agente a Negrín, para salvar y defender los derechos de alguna potencia extranjera.

Los españoles luchamos por una España libre e independiente. No admitimos regímenes dictatoriales. Por éste luchan los sediciosos. He aquí la diferencia que nos separa. Los comunistas que hablaban de República democrática en tanto que los gobernantes eran juguetes de su política partidista, hoy ponen el nombre de Negrín por encima del de España y del de la República.

Los sediciosos, al grito de "queremos ganar la guerra y nosotros administrar la victoria", evidencian que no les interesa nada el régimen democrático por el que el pueblo madrileño votó el 16 de Febrero.

Nosotros, los auténticos españoles, libres e independientes, queremos gobernantes españoles. Por esto luchamos contra los regímenes totalitarios. No queremos dictaduras. Nuestra sangre generosa se derrama en pos de la libertad integral del pueblo.

A la anterior nota, oscura, complicada y vacua, puso esta coetánea el locutor:

«Camaradas: terminamos nuestra tercera emisión del Cuartel general del Consejo Nacional de Defensa, reanudándola a la hora acostumbrada esta tarde.»

# Sarraut expresa el deseo del Gobierno francés de que sean repatriados, lo antes posible, los refugiados españoles

### El número de estos es de 450.000, habiendo entre los mismos 220.000 milicianos

París, 8.—Se ha reunido la Comisión de Hacienda del Parlamento, ante la cual hablaron los ministros de Negocios Extranjeros y del ministerio del Interior, señores Georges Bonnet y Albert Sarraut, respectivamente, que hablaron del problema de los refugiados españoles.

M. Albert Sarraut expuso el deseo del Gobierno de lograr que los refugiados españoles sean repatriados lo antes posible.

El ministro de Negocios Extranjeros, por su parte, recuerda que las autoridades nacionales no admiten que la repatriación se haga de un solo golpe, sino con lentitud. Así son repatriados hoy día sólo 250 diarios que entran por la frontera de Irún, pues la de Cataluña está completamente cerrada.

En el debate celebrado por esta Comisión se ha tratado de los gastos atraídos por este problema, y se ha abierto un crédito provisional de 150.000.000 de francos, que vienen a añadirse a los 32 millones ya invertidos en este asunto. Los gastos originados diariamente por cada refugiado vienen a ser 5 a 10 francos y de 40 a 50 francos para cada enfermo o herido, sin contar los de instalación de campos y hospitales. El número de los refugiados actualmente en Francia es de 450.000, de los cuales 220.000 milicianos, 10.000 heridos, 17.000 ancianos, mujeres y niños, y el resto de paisanos no combatientes.

# Los barcos rojos refugiados en Orán

Orán.—El comandante Bona, de la Marina nacional española, ha llegado procedente de Melilla para tratar de la restitución al Gobierno nacional español de los navíos republicanos refugiados en Orán.

# Azcárate Los barcos

### es en Londres un paria Al que no se permite el acceso al Foreign Office

Londres, 8.—Nuevamente ha sido interrogado por la oposición Mr. Chamberlain en la Cámara de los Comunes acerca de la representación del Gobierno de la Gran Bretaña en la zona roja.

El primer ministro contestó insistiendo en la declaración formulada ayer, esto es, que el reconocimiento del Gobierno rojo fue retirado simultáneamente con el anuncio del reconocimiento del de Burgos como único legal de España. En consecuencia, no puede haber en la zona sin liberar representación diplomática, quedando los asuntos que no sean de carácter a cargo del cónsul general inglés.

Al insistir los laboristas sobre si se permitiría al antiguo embajador rojo, Azcárate, visitar el Foreign Office como lo hacía el duque de Alba antes de ser reconocido su Gobierno, Mr. Chamberlain replicó:

—No, señor; el portavoz del Generalísimo era entonces distinto al de la administración roja de hoy.

Las interpelaciones relacionadas con la cuestión española finalizaron con otras preguntas de la oposición acerca del problema de los refugiados.

Inglaterra no propondrá un armisticio Londres.—El subsecretario de Re-

### mercantes españoles en puertos ingleses Su devolución a España

Londres, 8.—El embajador de la Gran Bretaña cerca del Gobierno del Generalísimo Franco, mister Peterson, habrá de ocuparse a su llegada a Burgos del asunto de la devolución de treinta buques mercantes que están retenidos en puertos ingleses desde la caída de la región Norte española, en cuya época fueron llevados por los rojo-separatistas fugitivos.

# ALMIRANTE INGLÉS EN BARCELONA

Barcelona, 8.—Ha cumplimentado al presidente de la Diputación el almirante de la escuadra inglesa, al que acompañaban sus ayudantes y el capitán español de fragata, señor Espinosa de los Monteros.

# MUNDIAL

# POR ORDEN DEL MINISTERIO DE LA GOBERNACION, SE PROHIBE IR A BURGOS POR RAZON DE LA FALTA DE ALOJAMIENTOS

laciones Exteriores, Buthler, declaró en la Cámara de los Comunes que el Gobierno no ha hecho ninguna gestión para un armisticio en España, y que no cree que la actual situación permita a un Gobierno asumir la responsabilidad de apoyar una u otra solución.

# Ayuda financiera de Inglaterra a China

Londres, 8.—La Tesorería británica ha resuelto colaborar con el Gobierno de China en la estabilización del dólar chino.

El ministro de Hacienda ha informado esta tarde que el fondo para la estabilización asciende a diez millones de libras. El 50 por 100 de esta suma será suscrito por los dos Bancos oficiales de China, y la otra mitad por Bancos británicos. La Tesorería británica garantizará a los últimos contra cualquier pérdida que pudiera sobrevenir.

Con el indicado fondo se operará por un período de doce meses.

# La vuelta a España de los aviadores prisioneros

### Lo que ha manifestado el comandante Lorente

Burgos.—Están ya en España los aviadores españoles que, detenidos por los rojos al iniciarse el Movimiento, permanecieron prisioneros hasta que fueron evacuados a Francia, desde donde han retornado a la Patria.

Entre los repatriados figura el comandante aviador don Rafael Lorente, el cual, así como su hermano Luis, también comandante, permaneció treinta y un meses prisionero de los rojos.

Hablando con un periodista el comandante don Rafael Lorente ha dicho que el suplicio más formidable que han padecido, dentro de la terrible odisea, fué el ver que terminaba la guerra sin haber podido colaborar materialmente a la obra del resurgimiento de España.

De su odisea en la zona roja ha relatado:

«Al día siguiente del Movimiento nos detuvo en Madrid una policía especial de aviación, creada precisamente para detener a los aviadores militares sospechosos de desafección a la República. Mientras a mi herma-

no Luis lo enviaron a Figueras, yo estuve preso en la checka de la calle del Duque de Sexto hasta que volvimos a reunirnos en la prisión de Chinchilla meses después. Formábamos allí un grupo de cien aviadores que paulatinamente fué disminuyendo. Mensualmente hacíamos un cómputo. Y decíamos: «Ya sólo quedamos noventa». «Ya no somos más que setenta».

—Del grupo total—sigue diciendo el aviador—hemos salvado la vida treinta y uno, después de una inenarrable odisea sufrida en las cárceles, checkas, campos de trabajo, barcos-prisiones, fosos y castillos y monasterios abandonados. El mayor contingente cayó cuando el Ejército de Franco llegó a las puertas de Madrid en Noviembre de 1936. De cinco evacuaciones de presos, nada más que una llegó a su destino. Se calcula que de aquellas perecieron fusilados más de tres mil. Sólo la Providencia pudo salvarnos a nosotros. No había un criterio de selección. Al lado del aviador notable o del militar útil para el Ejército de Franco caía el menestral encarcelado por una ridícula denuncia.»

Los hermanos Lorente son cuatro prestigiosas figuras del Ejército. Rafael y Luis, comandantes de Aviación. Arturo, teniente coronel de Infantería y uno de los heroicos defensores del Alcázar de Toledo, donde recibió heridas gravísimas. Y Antonio, capitán aviador que intervino en la mayoría de las operaciones como piloto de aparatos de gran bombardeo. Ahora, después de cerca de tres años de separación, han celebrado la primera reunión familiar en el pueblo de Briviesca. Allí esperaban sus cuatro esposas y once pequeños.

Rafael dijo por último: —La alegría de volver a reunirnos nos hace olvidar los sufrimientos pasados. Ni siquiera recordamos ya la figura fatídica de Monroy, el carcele-

# Dice Negrín: "La guerra está terminada"

### «Ya no será posible la resistencia», añade el cabecilla Lister

París.—Negrín y Alvarez del Vayo se encuentran en la capital francesa y han declarado lo siguiente: «Ya no habrá más lucha. La guerra está terminada y Franco ha ganado».

Por otra parte, se sabe que el Gobierno francés les ha comunicado que su presencia no es muy grata, por lo cual tendrán que ocultarse, manteniéndose al margen de todo contacto con el pueblo francés.

El coronel Lister, jefe de una de las Brigadas Internacionales, que, como se sabe, pudo escapar de España en un avión de la L. A. P. E., ha sido interrogado hoy por algunos periodistas sobre la situación del conflicto español.

Lister ha manifestado que si salió precipitadamente de su país fué porque desde Madrid se le amenazó de fusilamiento, así como a todos sus amigos.

En cuanto al autor del levantamiento militar en la antigua capital de

España cree Lister que Segismundo Casado ha eliminado la poca moral que tenían los milicianos y que ya no será posible una resistencia eficaz al Ejército nacional, tal como la había planeado Negrín.

Lister ha confesado que le era agradable el ambiente de guerra, que por ahora no tiene ningún proyecto para el porvenir y, en fin, que no sabe en dónde fijará su residencia.

Se prohíbe a Negrín la entrada en Suiza

Berna.—Habiendo circulado el rumor de la próxima llegada de Negrín a Suiza, el Consejo federal ha dado orden a todos los puestos fronterizos para prohibir la entrada al antiguo presidente del Consejo rojo antes de que haya pedido y recibido autorización competente para su estancia y de que se haya comprometido o no a desarrollar ninguna actividad política en territorio suizo.

# Insurrecciones y saqueos toda la zona

### Parece que el abastecimiento de víveres a población madrileña no puede realizarse

Nueva York, 8.—De Burgos informan que existe la impresión de que la caída de Madrid es sólo cuestión de días, se rindan o no los marcos patrullar por la ciudad y evitar saqueos y desmanes de las hordas nacionales.

Berlín, 8.—La situación continúa siendo bastante embrollada en Madrid por los partidarios de Miaja y por los de Negrín, pues las comunicaciones con el exterior están interrumpidas.

El Consulado inglés en Madrid ha informado que los comunistas no han defendido en el Hipódromo.

Insurrecciones y saqueos son los preliminares de la disolución de los restos del Ejército rojo.

Desde Valencia informan que entre las Divisiones marxistas de la zona se han repartido folletos invitándolas a sublevarse contra Miaja. Las Divisiones están aterrizadas por los métodos que han vuelto a poner en práctica los bolcheviques.

Otras noticias referentes a Madrid dicen que los actos de sabotaje imposibles el abastecimiento de gasolina y de productos alimenticios, riendo lo propio en Murcia, Albacete y Guadalajara.

Los representantes del Consejo de Defensa de Madrid en las Divisiones que domina aquél se han incautado de los periódicos comunistas.

Londres, 8.—En París circulan rumores de que se está negociando paz de los jefes de la zona roja con el Generalísimo Franco, pero los nacionales insisten en que Franco no aceptará nada que no sea rendición incondicional.

El Gobierno de la Gran Bretaña no ha hecho recientemente gestión alguna cerca de las autoridades nacionales españolas en el sentido de un armisticio.

Los periódicos franceses insisten en que las negociaciones de paz de Madrid han comenzado, y «Le Matin» asegura que el coronel Campiensi dirigirse a las tropas nacionales para que regulen el restablecimiento del orden en Madrid y eviten que se produzcan saqueos e incendios en el capital.

# EN CASO DE GUERRA EN EL CONTINENTE EUROPEO INGLATERRA PODRIA ENVIAR UN EJERCITO DE 19 DIVISIONES

Londres, 8.—Hasta qué extremo está dispuesta Gran Bretaña en caso de guerra e intervenir con un Ejército en el continente europeo, fué objeto de referencia por el ministro de la Guerra Hore Belisha al presentar ante la Cámara de los Comunes los cálculos presupuestarios del Ejército británico.

Recordó el ministro la declaración de Mr. Chamberlain sobre la solidaridad anglo-francesa y añadió: Es de nuestra incumbencia estudiar y formar una fuerza militar para ciertas eventualidades.

Las conversaciones sostenidas con el Gobierno francés no han llevado a la Gran Bretaña al compromiso de enviar un Ejército de campaña, pero no obstante esto conviene precaverse y estar listos.

Agregó que las conversaciones entre Gran Bretaña y Francia siempre habían girado en torno a problemas de defensa, pero no de agresión. La defensa de Inglaterra es la cuestión capital, y está siendo preparada y calculada.

Anunció el ministro que para disminuir la posibilidad del empleo de la

La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.S. está organizando un almacén donde caben las ropas, incluso usadas, de todas las gentes de buena voluntad. Enviadnos vuestras prendas a Juan Bravo, 12

LA SEÑORA

# Doña Juliana Moreno Sanz

Descansó en el Señor hoy 9 de Marzo de 1939

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. Su altar R. I. P.

Su afligido esposo don Juan Martín Gómez; hijos el muy ilustre señor don Luis, don Nicolás y don Julián Martín Moreno; hija política doña Inocencia Benito Esteban; nietos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 10, a las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Plaza de San Esteban, 8, al Cementerio del Santo Angel, y al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará el sábado día 11, a las diez de la mañana, en la iglesia de San Esteban, por lo que les quedan agradecidos.

No se reparten esquelas.

Varios señores obispos han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



EL TERCER DIA DE LA SUBLEVACION COMUNISTA EN MADRID

Anuncia Casado: Comienza la represión con toda la violencia precisa

«Han terminado por parte de este Consejo las contemplaciones. Los sublevados no pueden ser tratados como hermanos, compañeros de lucha y españoles»

LAS SALIDAS DE MADRID OCUPADAS

A primera hora de la tarde, Unión Radio participó que los sediciosos no oponen resistencia, y que al grito de «Viva la República» se pasan a las filas del Consejo de Defensa los rebeldes.

Y añadió: «Todas las salidas de la ciudad están ocupadas por nuestras fuerzas. Pronto, en plazo muy breve, volverá a reinar la tranquilidad en nuestra capital.»

SE ENTREGAN CIEN CARABINEROS

Otra nota de Unión Radio: «En estos momentos cien carabineros que habían sido engañados por los jefes rebeldes se han pasado a las filas del Cuerpo de Ejército de marina que avanza sobre Camillejas.»

CONTINUA EL AVANCE

Nueva nota de Unión Radio: «Continúa el avance de nuestras fuerzas. A las doce, dos compañías del servicio del primer Cuerpo de Ejército que guarnecían el sector de Bajos se han pasado a nuestras filas al grito de «Viva la República».

AMETRALLADORAS EN LOS EDIFICIOS PUBLICOS DE VALENCIA

Valencia, 9.—En esta ciudad continúan las detenciones de elementos comunistas. Se han practicado las de dos destacadas figuras del partido que comparecerán ante el Tribunal militar.

Los edificios públicos están protegidos por ametralladoras instaladas en las proximidades de aquéllos. Las oficinas del partido comunista han sido selladas.

300 comunistas que llevaban armas sin estar autorizados para ello han sido encarcelados.

INTENTOS DE ASALTO AL BANCO DE ESPAÑA EN MADRID

París, 9.—La situación en Madrid sigue siendo confusa, a pesar de los

Intentos de asalto al Banco de España y al Palacio de Comunicaciones

El Consejo reconoce que se han producido levantamientos en Puertollano y Ciudad Real. Graves disturbios en la zona roja de Andalucía

UNA NOTA DEL CONSEJERO DE GOBERNACION

A las cinco de la tarde fué leída ante el micrófono de Unión Radio la siguiente nota:

«Cuartel general del Consejo Nacional de Defensa.—Nota facilitada por el consejero de Gobernación del Consejo Nacional de Defensa, camarada Wenceslao Carrillo:

Durante la pasada noche y día de hoy, el consejero de Gobernación del Consejo Nacional de Defensa, camarada Wenceslao Carrillo, estuvo en comunicación con los gobernadores de la España republicana. El orden es absoluto en todas las provincias leales. Allí donde los elementos comunistas realizaron intentos de alterar el orden público, se sofocó fácil y rápidamente tan criminal conducta por resolución unánime de las autoridades militares, civiles y pueblo. Tal ha sucedido en Puertollano y Ciudad Real.

Los gobernadores reiteraron al señor consejero de Gobernación la seguridad de adhesión de sus respectivas provincias a los nobilísimos propósitos que se ha impuesto el Consejo Nacional de Defensa que dirige los destinos de España (2) y de la República.»

Un pequeño desti ha sufrido Carrillo. Lo de que rige los destinos de España... nos parece algo exagerado. ¡Librenos el cielo!

ALOCUCION DEL GENERAL CASADO

A las seis de la tarde, el consejero de Defensa del Consejo Nacional instituido en Madrid, general Casado, ha pronunciado una alocución por radio, en la que pone de manifiesto que la sublevación comunista persiste y que no son ciertos los progresos de las fuerzas leales al Consejo de referencia, anunciados esta mañana.

El texto de la alocución del general Casado es el siguiente:

«Españoles: Unas palabras breves que sabrán comprender cuan-

comunicados optimistas del Consejo de Defensa.

Ayer tarde, en las calles de Madrid, se produjeron nuevos incidentes.

En los centros oficiales, franceses se sienten inquietud por la suerte que pueda haber a la Embajada de Francia.

Los comunistas han hecho dos tentativas de asalto al Banco de España.

En la Plaza de la Cibeles los encuentros entre comunistas y fuerzas adictas al Consejo de Defensa adquieren caracteres de tragedia.

Durante la noche, en diversos barrios de la capital, se han producido sucesos sangrientos entre las tropas

leales al Consejo y grupos de soldados mandados por elementos comunistas.

El Consejo de Defensa adopta duras precauciones, y es de esperar que en esta jornada se consiga restablecer la calma en la capital.

DESORDENES EN LA ANDALUCIA ROJA

París, 9.—Se reciben despachos de la zona roja española que dan cuenta de que en diversos puntos de la región andaluza que permanece bajo la autoridad de los marxistas, estallaron disturbios a primera hora de la noche pasada.

tos me conocen. He retrasado el momento de pronunciarlas, y hubiera preferido que la sensatez de todos me hubiese ahorrado el trance doloroso de esta última advertencia.

Terminaron por parte de este Consejo las contemplaciones que por muchos motivos hemos querido tener. No cabe respeto ni consideración de índole espiritual para los elementos indeseables que están perturbando sin ningún fin y sin ninguna posibilidad de éxito la vida de la población.

Esos elementos indeseables, engañados o ciegos, no pueden ya ni representar siquiera a un partido consciente de su responsabilidad histórica y se han olvidado de sus deberes de ciudadanos españoles. No pueden ser más que responsables de la vesania y la locura, y como a seres irresponsables nos vemos obligados a tratarlos desde ahora. Las órdenes están dadas y la represión para imponer la tranquilidad y la disciplina comienza en este momento. Comienza con todos los caracteres de violencia que fueren precisos.

Hubiéramos querido poder tratarlos como hermanos, compañeros de lucha y españoles. Está visto que no merecen esos títulos.

¡Madrileños! Estad tranquilos y no temáis nada. En plazo muy breve Madrid habrá recobrado su fisonomía alegre de siempre. Os lo aseguro con serenidad y energía vuestro Consejo Nacional de Defensa.

Españoles: ¡Viva la República!»

LA REBELION EN EL INTERIOR DE MADRID AHOGADA EN SANGRE?

Perpignan, 9.—Según noticias recibidas de Madrid, el movimiento revolucionario ha sido ahogado en sangre en el interior de la ciudad, continuando los combates en los alrededores.

Por otra parte, el caos que reina queda demostrado por las proclamas de las distintas emisoras rojas, algunas de las cuales son cómicas queriendo ser napoleónicas.

Por ejemplo, Radio Naval dirige la siguiente llamada ardiente a las tripulaciones de la flota:

«Sabemos que en este momento estáis luchando contra las escuadras de Franco, de Hitler y de Mussolini y que lucháis como buenos republicanos, como héroes. La Patria os mira. La República os saluda.»

Claro es que cuando esta proclama era radiada, la flota roja navegaba frente a la costa del Africa francesa buscando un puerto donde arribar con su cargamento de deshonra y de cobardía. Y la lucha que sostenía era con las capitánias de los puertos franceses que se negaban a recibir a la flota fugitiva.

ASALTO AL PALACIO DE COMUNICACIONES

París, 9.—Se puede afirmar que las tropas del Consejo de Defensa no son dueñas de la situación todavía.

Ayer tarde se realizaron por parte de los comunistas varios intentos de asalto al Palacio de Comunicaciones y Banco de España, siendo rechazados por las fuerzas que en ellos están de servicio.

Los comunistas dominan en la parte del Hipódromo, donde tienen concentradas muchas fuerzas.

El coronel Ortega se ha ofrecido a actuar de mediador entre los dos bandos.

En París no se desmiente que también se han producido levantamientos en otras ciudades de la zona roja.

DICE EL AYUDANTE DE CASADO

Madrid, 9 (De Unión Radio).—Ha llegado a Valencia el ayudante del general Casado, capitán López, quien ha manifestado que estaba más optimista que nunca.

Un periodista le preguntó si traía buenas noticias, y contestó: —Muy buenas.

Añadió que hacía unas horas que había llegado de Madrid y que cuanto dijera era poco comparado con la realidad, pues existe un ambiente de optimismo como nunca se conoció.

Seguía diciendo que la constitución del Consejo fué acogida por el pueblo con tal alegría y satisfacción que Mía era abrazado y vitoreado en la calle.

Ahora—concluyó—voy a dar cuenta al general Menéndez de las buenas impresiones que traigo de Madrid y a recoger las que él me transmite.

Tan bien anda la cosa en la zona roja, que para comunicarse entre sí los circunstanciales mandatarios, tienen que servirse de enlaces, aunque las ciudades estén tan separadas como Madrid y Valencia. Igual que en plena línea de fuego.

«De dónde sacará el capitán López su optimismo?»

Declaraciones de don Alfonso de Borbón

Soy un soldado a las órdenes de Franco



París, 9.—Un redactor de «Le Jour», corresponsal de este periódico en Roma, ha celebrado una entrevista con don Alfonso de Borbón, quien le ha hecho declaraciones acerca de los acontecimientos en España.

«Me pedis en estos momentos decisivos para la Historia de nuestro país que defina nuevamente mi actitud—replicó don Alfonso—. Estoy dispuesto a hacerlo así, pero quizá mi respuesta decepcione a ciertas gentes.

Actualmente—prosiguió don Alfonso—es más necesario que nunca jamás, que todos los españoles se coloquen en torno al jefe que les ha conducido a la victoria. No puedo consentir que se me atribuyan palabras que puedan ser interpretadas de otra forma.

Nuevamente quiero poner de relieve mi deseo de ser considerado como simple soldado a las órdenes del Generalísimo, que obedece las órdenes que éste dé para la reconstrucción del país.

Terminó don Alfonso con estas palabras:

«No tengo más deseo que, después de terminada la guerra, cuando la paz se haya restablecido en nuestra Patria, convertirme en un trabajador que colabore con los demás, a las órdenes del Jefe, para reconstruir la nación. El porvenir de España y de todos los españoles está en las manos de Franco.»

Otro barco francés capturado por nuestra flota Alemania

Llevaba un cargamento de naranjas

Barcelona, 9.—Ha sido apresado por buques de la flota nacional otro paquebote francés que, con cargamento de naranjas, se dirigía desde un puerto levantino a puerto francés.

En el puerto barcelonés se está procediendo a la descarga de la rica mercancía.

DESCARGA DE OTROS BUQUES

Barcelona, 9.—El puerto presenta un aspecto casi normal. Actualmente se procede a descargar las mercancías de cuatro buques extranjeros que fondearon hace pocas horas.

Barcelona, 8.—Hoy se ha inaugurado el servicio marítimo entre Palma de Mallorca y Barcelona.

El primer buque que ha hecho la travesía es el «Ciudad de Mahón», que además del pasaje trae carga general.

En la Cámara de los Comunes

Chamberlain

sigue contestando a la oposición

Londres, 9.—En la última parte de la sesión de anoche en la Cámara de los Comunes, la oposición preguntó a Mr. Chamberlain si los buques ingleses que trasladaron personas de España al extranjero harán lo mismo con relación a los que se encuentran en igual situación en la zona del general Franco.

«El Gobierno—replicó el «premier»—no hará tal cosa sin el consentimiento de Franco.

EN BARCELONA

Los ministros

De Obras Pública y de Organización y Acción Sindical

Barcelona, 9.—El ministro de Obras Públicas don Alfonso Peña y el de Organización y Acción Sindical señor González Bueno, acompañados del general don Eliseo Álvarez Arenas, visitaron las obras del puente destruido por los rojos en Prat de Llobregat y comprobaron la rapidez con que se realizan dichas obras para un nuevo tendido.

Esta mañana los dos ministros han regresado a Burgos.

LOS REFUGIADOS EN FRANCIA

HAN COSTADO YA 274 MILLONES DE FRANCO

Polémicas en la Prensa francesa e inglesa

París.—Con motivo de haber solicitado el Gobierno de la Cámara de los Diputados la aprobación de un crédito suplementario de 150 millones para cubrir hasta el 15 de Marzo los gastos ocasionados por el mantenimiento de los refugiados que pasaron a Francia, la Prensa trata una vez más de este problema. En general, los periódicos afirman que el mantenimiento de los internados cuesta demasiado caro.

«Los comunistas y los socialistas, escribe «L'Action Française», no se preocupan, puesto que lo que desean es retenerlos en Francia el mayor tiempo posible, con la finalidad no confesada, pero cierta, de preparar la próxima revolución decretada por Moscú. Los gastos por este concepto alcanzan ya la importante suma de 274.680.000 de francos.

El mismo periódico polemiza sobre el problema de los refugiados con el «Sunday Times». Dicho periódico, órgano de Mr. Eden, publica una carta del honorable Peter Rodd protestando por los «horrores» de los campos de refugiados. Añade que en su indignación le acompañan numerosas damas filantrópicas inglesas. El periódico de París les replica: «El honorable Rodd y sus filantrópicas «ladies» no han pensado nunca en los 20.000 sacerdotes y religiosos martirizados, en los 300.000 (y más todavía) asesinados cobardemente por los innobles bandidos con uniforme de milicianos, cobardes fugitivos que vienen a imponer su odio, con su presencia, a nuestras ciudades». ¿Cómo criticar a Francia, escribe, cuando los otros países no han hecho nada por aquellos refugiados?

Jacques Doriot añade sobre el mismo tema: «El flujo de refugiados en Francia plantea de nuevo ante el país la cuestión de los extranjeros. Ningún país extranjero ha querido preocuparse de tomar a su cargo ni una mínima parte de refugiados españoles. La U. R. S. S., que debía ser su país predilecto, los rechaza lo mismo que Inglaterra y los Estados Unidos. Los cinco millones de francos que aquélla nos ofrece para ayudarnos, no

pueden ser tomados en consideración. Un Gobierno enérgico los rechazaría con desdén y ostentación merecidos. Francia no tiene necesidad de propinas.»

Doriot supone que gran número de los internados, 200.000 al menos, regresarán a España, pero ¿qué hacer con los restantes? ¿Naturalizarlos? Imposible. Francia no acepta a quienes provocaron la revolución española y tienen sobre sí la responsabilidad de tantos crímenes y atentados. ¿Darles trabajo? Imposible, puesto que hay 400.000 franceses que no lo tienen. Es como si una maldición persiguiera a los asesinos de tantos patriotas y de los que todos quieren mantenerse a distancia, como se hace con los apesados.

M. Julien-Louis Bert, alude de nuevo a los daños causados por los rojos internados. «Francia en general y los Pirineos orientales en particular se han convertido en la guarida de todos los asesinos, los ladrones, la gente sin ley, símbolos de la República española». La invasión roja, hombres y bestias que les acompañan, continúa M. Bert, ha producido ya pérdidas enormes, a los habitantes de aquellos departamentos. «Viñas, praderas, árboles frutales, campos de trigo, todo lo han destruido a su paso. «En Bourg-Madame, en Prats de Mollé, en la Preste, manzanos y castaños han sido descortezados y talados. En las llanuras, las viñas han sido totalmente arrancadas. Se puede ya fijar en varios millones de francos el montante de los daños y perjuicios sufridos». Los marxistas españoles, en efecto, no han sabido hacer otra cosa que destruir.

«Le Matin» recoge la siguiente frase pronunciada por los habitantes de aquellas comarcas: «Les hemos aguantado bastante. Es preciso librarnos de ellos cuanto antes». «Le Matin» añade: «La situación toma aspectos graves y trágicos y ofrece perspectivas amenazantes». Asegura que la tercera parte de los milicianos de Saint Ciprien conservan todavía sus armas. Y los que van a quedar en Francia, termina este periódico, son precisamente los más indeseables.

FRANCIA Y ESPAÑA

París.—Refiriéndose a las relaciones franco-españolas, en un artículo publicado en el «L'Independent», el senador Henri Lémery dice que por fin la política de Francia ha sido llevada al terreno de la razón, del honor y del interés nacional. Es terrible pensar que durante dos años y medio hayamos aparecido como protectores de una banda abyecta de malhechores, formada en la escuela de Moscú, y al mismo tiempo como adversarios acerosos de los liberadores alzados contra la innoble tiranía roja, en magnífico impulso de fe y de abnegación. «El drama ha acabado. España sale regenerada del baño de san-

La escuadra roja en Bizerta

Túnez, 9.—El problema que plantea la llegada de las tripulaciones de los navíos de la escuadra roja ha motivado hoy una reunión de las autoridades. Se ha desechado la idea de distribuir a los fugados en diversas ciudades tunecinas, y aunque todavía no se ha arbitrado una solución, parece existir el propósito de enviar a los marinos a trabajar a las minas de fosfato.

Las mujeres y los niños han sido embarcados de nuevo en los buques de guerra y en ellos harán su vida hasta tanto el Gobierno francés disponga otra cosa.

Los refugiados

París, 9.—La Argentina, Cuba, Brasil y el Canadá han rechazado la propuesta de Francia para que admitan refugiados españoles. Esos países se limitan a ofrecer cereales y carne para manutención de los refugiados en Francia, pero por tiempo limitado.

envía más víveres a Barcelona

Berlín.—Comunican de Berlín que el día 6 del presente mes de Marzo ha salido para Barcelona el vapor «Livorno», llevando a bordo un segundo envío del obsequio que hace Auxilio Social alemán a la capital de Cataluña, consistente en 400 toneladas de harina. El crédito concedido por el Gobierno del Reich a la organización alemana de Auxilio Social para sus envíos a Cataluña, es de un millón de marcos, los cuales serán empleados en la compra de azúcar, harina, prendas de vestir, etc., todo lo cual irá llegando a España en días sucesivos.

125.000 millones alcanzó la inflación roja

Barcelona, 8.—Según una información publicada por un diario de la noche, la inflación roja alcanzó la astronómica cifra de ciento veinticinco mil millones de pesetas.

Primero se hacían las tiradas de billetes en cinco máquinas antiguas que estampaban cien mil billetes de cien pesetas por hora y cincuenta mil billetes de veinticinco pesetas. Luego la «producción» se elevó a sesenta y tres millones de pesetas por día. Este último número de billetes se alcanzó poco antes de la liberación de Barcelona, y todavía iba a ser aumentada la capacidad de estampado con el funcionamiento de cincuenta máquinas más.

EN BURGOS

Tedeum por la elección de Sumo Pontifice

Burgos, 9.—A las doce y media, en la Santa iglesia Catedral metropolitana se ha celebrado un solemne Tedeum en acción de gracias por la elevación del cardenal Pacelli a la Catedral de San Pedro.

Han concurrido el Gobierno en pleno, presidido por el conde de Jordana; el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cigonani, los embajadores de Alemania, Italia y Portugal; los encargados de Negocios de Argentina, Japón, Suiza, Rumania, Gran Bretaña y otros diplomáticos; generales, subsecretarios, arzobispo de Valencia y numerosísimo público.

Ofició el arzobispo de Burgos, doctor Castro.

Al final del acto religioso desfiló ante las autoridades una compañía del Regimiento de San Marcial.



## TEMAS DEL MOMENTO

# Los fantoches de la trágica farsa

Por FRANCISCO CASARES

Estas jornadas finales de la agonía del marxismo en su trágica actuación hispánica, nos hacen fijar la atención una vez más y bien contra nuestro deseo, en una serie de nombres que desde 1931 han usurpado los primeros planos de la política y de la actualidad. Son los fantoches de la farsa sangrienta. Su historia se acaba. Su paso por la de España se cancela. Dejan huellas de rencores y bajas pasiones, de crímenes y sacrilegios. No les fue ajena ninguna comisión delictiva. Odiaron con capacidad de resentidos. Mintieron con el desenfado de los histriones. Manejaron el caudal público con la cinica indiferencia que pone en sus manos profesionales el croupier para tomar y repartir las monedas ajenas. Destruyeron sin un punto de freno. Ateoraron con codicia. Arrastraron a masas ignoras. Sobornaron conciencias. Ultrajaron sentimientos y atropellaron derechos. Incendiaron iglesias y profanaron tumbas. Rasgaron los lienzos de los museos y exportaron las riquezas de las pinacotecas. Urdieron tramas sinuosas en las encrucijadas de una diplomacia relajada. Vendieron joyas y violaron gavetas. Condenaron sin ley. Consintieron matanzas y estimularon vilesas. Ofrecieron pedazos de España. Prestaron obediencia servil y sumisa a jercarcas exóticos. Prostituyeron sus propias leyes. Mancharon en lodo sus constituciones. Sacrificaron millares de vidas en necios remedos de estrategia. Crearon torturas de espantosa, de increíble, de diabólica arquitectura. Y en las horas finales, en el epílogo indeclinable, emprendieron la fuga con el bagaje inaudito de su cobardía y la acumulación gigantesca de sus rapiñas y botines.

Todavía suenan sus nombres, como un eco maldito, en los oídos españoles. Aún es forzoso, en alusión actual, en versión de lo no terminado, llevar la cita a las páginas de las Prensas nacionales y dictarlas en los micrófonos de las radios. En su balbuceo finalista, como esos reptiles que seccionados mantienen sobre la tierra, en la separación de sus trozos, una extraña convulsión y un repugnante movimiento, así estos hombres, sostenidos y símbolo de la negra España, dan sus últimos coletazos de presencia en la vida del país recuperado. Es cierto que el olvido será difícil. Ha sido demasiado anchurosa la erosión que dejaron sobre el rostro engratado de España. Podrá argüirse que, aun pasados los años y amontonándose los venideros episodios, esos nombres tendrán un sitio en los recuerdos y en las referencias. Ciertamente. Pero será para execrarlos, para situar en su torno las vergüenzas que se cancelaron, para encontrar en el análisis de lo retrospectivo la parte nefanda y vulnerable de un período. No será para señalar actividad en tiempo presente, ni para forjar cálculo de cercano futuro. La frialdad que sintetiza lo pasado, como las piedras olvidadas de los cementerios en ruina, puede autorizar el paso a una cita o servir de referente a una concreción de relato, pero carece de vida, de valor humano. Fichas de archivo para cimentar conocimiento. Figuras de museo que revelan y matizan una etapa. Muñecos de un teatro arrumbado. Nada que deje sobre los libros y las conciencias un regusto de cosa noble y de digna conexión a la era nacional y reivindicadora. Así, únicamente así, de cuando en cuando, entre el desdén de las gentes y la indiferencia de las generaciones a las que se deja en heredad todo el sacrificio y la voluntad de estos años, podrán salir esos nombres a la superficie de un comentario, de un recuerdo, de un señalamiento.

Se han marchado de la escena de España sin un gesto que rectifique los bajos niveles morales. Cuando la lucha civil que se está clausurando ha tenido tantos hechos gloriosos, tantas cimas de heroísmo, tantas gallardías, los hombres de la negación se esfuman en las sombras de su

disimulo cobarde: Azaña dimite desde el extranjero porque era peligroso y difícil presentar la actitud de renuncia en el escenario hostil, de trifulcas y revanchas, de la Barcelona roja, agonizante y desahuciada. Vayo recorre, sin título ni aceptación, en errabundo viaje final, las cancellerías para volver mohino a la limitación territorial de la zona irredenta. Miaja recoge arengas y posturas de su grotesca jerarquía. Los generales se dispersan. Los embajadores dejan, la mirada en el suelo y el despecho en los espíritus, las mansiones de sus torpes y suntuosas diplomacias. Los grandes periódicos del mundo, alojamiento hasta ayer de buena cordialidad tipográfica para toda la chusma

marxista, buscan en su lenguaje las calificaciones despectivas y las bur-las irónicas. Sobre Franco, el Caudillo de la victoria, llueven las demandas de reconocimiento, en tanto que sobre las cuadrillas fugitivas, dispersas y vituperables, caen los torrentes de risa y de maldición simultáneas. Así han venido a rodar, por última vez, en inscripción de actualidad y presencia protagonista, los grandes responsables. Han tenido un desenlace digno de su intención y de su actividad. Cuando la aspiración y la llamada, el estilo era el rencor. La finalidad, una codicia desbordante. Cuando el mando, estilo y fin se confundieron con revancha implacable, ferocidad y delitos. Cuando el vencimiento, torpeza, miedo y escapada en premura bochornosa.

Los fantoches de la trágica farsa representan, unos en la lejanía del exilio y otros en la costa de las huidas clandestinas, sus últimas escenas. Van a esfumarse para siempre. Ya no cuentan. No contarán jamás. ¡Que se los lleve el diablo!

## AYER EN EL AYUNTAMIENTO

### Se aprueba el expediente declarando ruinoso una casa de la calle del doctor Baeza

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde, señor Reguera, y asistieron los concejales señores Sáez, Zubiaur, Martín y Gómez, Pérez Barahona, Martínez de Pisón, Bagués, Tablado y Gil.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

#### Subvención para una Escuela del Hogar

Se da lectura a un oficio de la delegada de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., dirigida al señor alcalde-presidente, en el que se solicita una subvención para la Escuela del Hogar que dicha Sección Femenina piensa organizar en Segovia.

Pasa a estudio de la Comisión correspondiente.

#### Solicitud de árboles

Don Cesáreo Martín Peña solicita que le sean facilitados de los Viveros municipales ciento cincuenta castaños y chopos para plantar en una finca de su propiedad.

El director del Arbolado informa en el sentido de que pueden concedérselo, de momento, cincuenta castaños pequeños, y marca el precio a que han de ser concedidos.

Se aprueba el informe.

#### Se declara ruinoso una finca

A continuación se da lectura al expediente sobre declaración de ruinoso de la finca números 2 y 4 de la calle del Doctor Baeza y se acuerda su aprobación, concediéndose un mes de plazo para que el dueño de la finca en cuestión proceda a su derribo.

#### Jubilación

El empleado del Matadero municipal, Martín Sobrado Fuentes, solicita la jubilación a causa de encontrarse en inferioridad física para realizar la labor que le está encomendada.

Previo el informe de la Intervención de fondos, se concede la jubilación con el haber pasivo correspondiente.

#### Para el Seminario

Los concejales señores Zubiaur, Martín y Gómez y Tablado presentan una moción solicitando que con motivo del próximo «Día del Seminario», se conceda una subvención a dicho centro eclesiástico.

Pasa a estudio.

#### Obras particulares

Se concede autorización para realizar obras particulares en la casa número 21 de la calle de Miraflores a don Esteban Gómez Gómez.

#### Satisfacción por el ascenso del heroico general Serrador

El señor Zubiaur pide que conste en acta la satisfacción por el ascenso del heroico general Serrador, héroe del Alto de los Leones, y que así se le comunique.

La propuesta es aprobada por unanimidad.

#### Sanciones a los que corten ramas de los árboles frutales

También pide el señor Zubiaur que se den órdenes para que por los empleados municipales de los felatos sean denunciadas cuantas personas entren en la ciudad con ramas cortadas de los árboles frutales.

El alcalde dice que dichas órdenes han sido ya cursadas y que sobre este asunto publicará una nota en la Prensa.

#### Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 10.840,69 pesetas.

#### Junta provincial de Beneficencia

### Día del «Plato único» y «Día sin postre»

Debiendo procederse a la implantación de un nuevo sistema de recaudación según lo determinado por el Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, esta Junta provincial ha acordado que se presenten en las oficinas de la misma, sitas en la plaza del Conde Alpuente, número 1, mañana martes y hora de las once a las trece, todos los vecinos de las calles que a continuación se expresan, a fin de llenar las hojas declaratorias correspondientes, bien entendido que la falta de presentación dará lugar a las determinaciones oportunas.

Calles que se indican: Desde José Zorrilla, 48, hasta el final de dicha calle.

Segovia, 9 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil-presidente.—P. D.: El secretario-administrador, Siro García Herrero.

### Notas del Obispado

#### Colecta en favor del Seminario

El «Boletín Oficial Eclesiástico» inserta una circular del ilustre prelado de la Diócesis para que sea leída a los fieles en la forma acostumbrada, y en la que expone el deber de amar y ayudar al Seminario, que tienen todos, particulares y entidades interesados en el resurgimiento espiritual y en la reconstrucción total de la Patria.

Dice, a este respecto, el señor obispo: «Cuidar del Seminario es la primera atención del católico en su vida social. Cuidar del Seminario es la obra magna del amante de la España tradicional.

El Seminario vive en manos de la Divina Providencia. Sabemos que no hace falta decir más para que nuestros hijos se muevan a considerarlo y tenerlo como objetivo preferente de sus cariños, de sus oraciones y liberalidades.»

De acuerdo, pues, con estas recomendaciones que su excelencia reverendísima nos hace a los segovianos, ha dispuesto que en todas las iglesias se efectúe el día 19, festividad de San José, la colecta en favor del Seminario, siendo su deseo que se utilice, a

### Exposición de ornamentos sagrados destino a las iglesias devastadas

Interesantísima, y por tanto digna de visitarse, es la exposición instalada en un amplio local de uno de los edificios más modernos de la plaza del Corpus Christi, que ha sido abierta por las entidades de Acción Católica de esta diócesis, en cooperación con los pueblos de la misma.

Allí se exhibe crecido número de ornamentos sagrados, confeccionados con mucho esmero y primor por laboriosas manos femeninas, muchos de ellos, y también otros objetos del culto, donados con destino a las iglesias devastadas por la barbarie atea y sacrilega de la horda roja.

La enumeración de cuanto se expone en el indicado local, abarcaría una lista que emplearía largo espacio en este periódico del que carecemos para una reseña detallada. Baste con decir que constituye la exposición citada, por la variedad de las telas que se ofrecen a la contemplación del público, por su diversidad de colores y por su belleza innegable un conjunto precioso y un alarde artístico que está siendo muy elogiado por cuantas personas acuden a admirar el esfuerzo que significa, y en el que se pone de manifiesto la ardorosa fe católica de nuestra provincia que acude solícita a dotar a los templos que fueron objeto del vandalismo y expoliación marxistas de cuanto necesitan para que los consuelos de Religión si-

### Prórroga de facultades

La Sagrada Congregación del Concilio se ha dignado prorrogar por otros cinco años la facultad para que los sacerdotes que celebran segunda misa en los días festivos puedan recibir estipendio a favor del Seminario.

### UN LIBRO INTERESANTE

Si desea un ejemplar de LOS MESES, crónica interesantísima, documentada y veraz de la actualidad española, por José Gutiérrez Ravé, pídale en cualquier librería o, contra reembolso, al autor. Precio del ejemplar: 7 pesetas.

Oficinas provisionales: Paseo de Colón, 9, 4.º B.—SAN SEBASTIAN.

### Sección Administrativa de Primera Enseñanza

En el día de la fecha, le ha sido adjudicada a doña Amable de los Angeles Sánchez Hernández, número 33 de la lista de aspirantes a interinidad, la escuela nacional unitaria de niñas de Codorniz, de esta provincia.

Han causado baja en la citada lista, las maestras que figuraban con los números 31 y 32, que en la actualidad se encontraban regentando escuela.

Lo que se hace público, cumplimentando lo dispuesto en el artículo 67 de la Orden de 20 de Agosto de 1938.

Segovia, 8 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—La jefe de la Sección, María del Pilar Well.

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Con objeto de que esta Jefatura provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. se oriente sobre los servicios que pudieran organizarse para la entrada en Madrid, encarece a todos los camaradas de Segovia y su provincia y de Madrid que estén dispuestos a prestar los servicios que pudieran encomendárseles pasen, con la mayor urgencia, hasta el sábado, día 11 de los corrientes, por la Secretaría local de Segovia, a fin de tomar nota de su ofrecimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Segovia, 8 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.

### El jefe provincial JEFATURA PROVINCIAL DE LA MILICIA

El falangista tradicionalista de la sexta Bandera de Castilla, Ricardo Valles Miguel, se presentará con toda urgencia en la Jefatura de Milicias de esta capital, para un asunto que le interesa.

### ANIVERSARIO

Mañana se cumplirá el cuarto aniversario del fallecimiento del industrial don Angel Palomares (que en paz descanse), persona que gozaba de general estimación.

Las misas que se recen en dicho día, a las ocho y ocho y media, en la iglesia de San Miguel, y a las diez menos cuarto, en la Santa Iglesia Catedral (altar de la Virgen de la Fuencisla), como igualmente el culto en la iglesia del Corpus, de seis a siete, serán aplicados por su alma.

Sus hermanos agradecerán a sus amistades la asistencia a algunos de estos actos.

### Exposición de ornamentos sagrados destino a las iglesias devastadas

gan prodigiándose a los vecinos que sufrieron la tiranía bolchevique.

Merece sinceras alabanzas y la titud eterna de todos los buenos católicos esta ayuda generosa que la Acción Católica segoviana realiza en las iglesias que fueron saqueadas por la furia comunista, esperando que coadyuven todas las personas arraigados sentimientos religiosos para que alcance este espléndido nativo aún mayores proporciones sea un exponente más de la inagotable fe de nuestra tierra y de su

### El doctor González Bueno, en Segovia

Nuestro distinguido amigo el doctor cirujano don González Bueno, acaba de regresar del frente de combate en donde realizado una labor científica admirable de cirugía abdominal, prestando los soldados heridos esa clase de auxilios facultativos, con el celo y treza que le son peculiares y con patriotismo abnegado de que es frecuentemente ejemplar prueba.

El doctor González Bueno, exteriorizamos nuestro afectuoso saludo de bienvenida, permaneciendo unos días en Segovia para atender las consultas en su Clínica particu-

### NECROLOGIA SEGOVIA RELIGIOSA

#### En Santo Domingo

Mañana viernes, serán los mensuales del Amor Misericordioso. A las ocho y media, habrá misa de comunión. Por la tarde, a las tres, exposición, rosario, letanía del Cordero de Jesús, plática y reserva.

Los cultos de este día se aplican a la intención de la señora viuda de

#### Los Previsores del Porvenir

Desde el día 13 del corriente se aplica el pago del cuarto trimestre de de nueve a doce.

El representante, Gregorio Alvarez.

#### Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 8 de Marzo de 1939:

Premio de 20 pesetas, número 168.

Premios de 3 pesetas, números 68; 268; 368; 468; 568; 668; 768; 868; 968.

Que los montones de ropa que Segovia entregue en la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., basten para cubrir todos los cuerpos desnudos de los hermanos que en los últimos días del Madrid rojo sueñan con nuestra generosidad.

#### JUAN BARRIOS

Médico  
Medicina interna. Rayos X  
Consulta: de dos a cinco  
José Zorrilla, 24. Telf. 372

#### La última moda

en artículos de belleza la encontrará siempre en

#### PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

#### PIDA SIEMPRE

Coñac OSBORNE  
Veterano y Magno

#### CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas Pedro García, Ezcaray (Logroño).

### Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia

Hermanidad del Comercio y la Industria para el SEGURO TOTAL de Accidentes del trabajo  
Domicilio social: Juan Bravo, 24, principal. Teléfono 268

**Doloretas**  
antidoloroso ideal  
calma toda clase de dolores

2 TABLETAS de Doloretas

El antidoloroso ideal

**La Unión y El Fénix Español**  
Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus Oficinas Centrales, se ha trasladado la Dirección para la zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3. Teléfono 12040. Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros

SEGUROS DE INCENDIOS  
SEGUROS DE ACCIDENTES  
SEGUROS DE VIDA  
SEGUROS DE TRANSPORTES  
SEGUROS DE ROBO

Subdirección en Segovia  
San Frutos, 3, principal (Plaza de Franco). Teléfono 397

### Anuncios breves

De una a veinte palabras, una seta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los anuncios con informes de Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Radio-reparación. Modificación de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente la Suiza).

Yegua desaparecida, el día 3, con da, más de la jornada. El propietario sepa su paradero debe comunicarlo a Santiago Pérez, en Cantalejo.

Se necesita contable con conocimientos prácticos. Buen salario. Solicitudes por escrito a la Administración de este periódico.

Se vende una cómoda, mesita de noche y una cama. Cantalejo, Pinilla, 4.

Compro coche de niño en buen estado. Tratar, Pozuelo, 1.

Prestamistas. Pagaría 5 por 100 interés anual. Capital de 6.000 pesetas. Informes a Administración.

Chófer se ofrece. Razón, Administración del periódico.

«Electrón» Reparación de aparatos eléctricos. DÍOS, con precisión, prontitud y garantía. Juan Bravo, principal. Segovia.

Vendo máquina Universal para cepillar madera; motor eléctrico 3 HP., todo buen uso. Juan Velasco, Almira, 18. Segovia.

Se ofrece oficial de carretería, tendido en hierro y acero. Para tratar, con Félix Arribas, Turégano (Segovia).

Vendo vaca suiza, del tercer parto, gran tamaño. Para verla y tratar, calle Perucho, número 6. Segovia.